



#CONENRIQUEGALINDO

MUNICIPIO DE SLP, CON ANOMALÍAS POR 400 MDP **P32**

#ENS LP

DESCUBREN MÁS COCHINERO EN CONTRATOS

LA ASF DETECTA IRREGULARIDADES POR 400 MDP; SOBRE TODO EN CONTRATOS DE OBRA PÚBLICA

POR MISael ZAVALA



esde irregularidades en contratos, como presuntas empresas fantasma, han marcado la administración del alcalde de San Luis Potosí, Enrique Galindo Ceballos.

Durante la última revisión de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) a las cuentas públicas del municipio de San Luis Potosí, se detectaron irregularidades superiores a los 400 millones de pesos, que no pudieron ser comprobadas por la administración local, sobre todo en contratos de obra pública.

En estos casos se trata de contratos firmados por funcionarios que no eran responsables de las áreas, contratistas que proporcionaron información falsa e incluso el gobierno municipal no revisó a las empresas a las que les entregó contratos; algunas tienen irregularidades en sus obligaciones fiscales.

"El municipio de San Luis Potosí, San Luis Potosí, no realizó un ejercicio eficiente, ni transparente, de los recursos de gasto federalizado con los que se financiaron las operaciones seleccionadas para fiscalización en el cumplimiento, ya que no se ajustó a la legislación y normatividad administrativa

aplicable a los procedimientos de adquisiciones, arrendamientos y servicios, así como de contratación de obra pública y los servicios relacionados con la misma", indica la ASF en la auditoría 2024, dada a conocer el año pasado.

Ante esto, la ASF notificó a instancias como el Servicio de Administración Tributaria (SAT) y el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), para indagar sobre los hechos y advirtió de sanciones penales contra los involucrados.

En uno de los rubros revisados por la ASF, se verificó que el municipio de San Luis Potosí transfirió 67.8 millones de pesos mediante 7 transferencias del 14 al 29 de di-

ASÍ EL MODUS OPERANDI

- Se trata de convenios firmados por quienes no eran responsables.
- Había varios contratistas que dieron información falsa.
- El gobierno municipal no revisó a las empresas que dio contratos.

67.8 MDP, ENTREGADOS POR MEDIO DE 7 TRANSFERENCIAS.

21.8 MDP, NO REPORTADOS POR CONCEPTO DE PARTICIPACIONES FEDERALES.

ciembre de 2023 desde la cuenta bancaria con terminación 0363 para las Participaciones Federales a la cuenta con terminación 3729 denominada Gasto Corriente, ambas de Banco Mercantil del Norte, S.A.

En esas cuentas se mezclan tanto recursos propios como participaciones federales. Sin embargo, las operaciones no se registraron presupuestal ni contablemente dentro del cierre del ejercicio del gasto de Participaciones Federales 2023.

Respecto del destino de ese gasto y recursos, el gobierno municipal remitió 225 pólizas para soportar el ejercicio del gasto; no obstante, se identificó que estuvieron contable y presupuestalmente clasificadas como gasto propio, lo cual es irregular.

"El municipio señala que el registro atiende a la naturaleza de recursos de libre disposición de las Participaciones Federales 2023", precisa. Pero no reportó en la Cuenta Pública 2023 el destino que dio a 21.8 millones de pesos de Participaciones Federales. ■